

NUNTIA



SEPTIEMBRE 2024

REVISTA ONLINE DE LA
CONGREGACIÓN DE LA MISIÓN

NUNTIA

SEPTIEMBRE 2024

EDITORIAL

Nosotros, piedras vivas y preciosas

Concluimos en este número de Nuntia nuestra reflexión sobre la espiritualidad vicenciana, que hemos descrito como un "gran organismo arquitectónico": el fundamento (la relación trinitaria), los pilares (la santidad, la identificación con la humanidad de Jesús, el revestirse de Cristo, el adherirse a la voluntad del Padre, el revivir la misión de evangelizar y socorrer a los pobres, el vaciarse de uno mismo).

Continuamos, entonces, nuestra reflexión sobre otro elemento del organismo arquitectónico: los arcos, es decir, las cinco virtudes.

San Vicente hizo de la humildad "el eje y el fundamento de toda la vida espiritual". Formarse en la humildad significaba sentar las bases de la fraternidad en una comunidad, un lugar en el que se está llamado a transformar las diferencias en la riqueza de estar juntos fraternalmente.

San Vicente define la sencillez como "mi Evangelio", tan importante le era. Esta, ante todo, une al misionero con Dios, llevándolo a buscar únicamente a Él en su ministerio. La sencillez de corazón se traduce en sencillez de palabras y de acciones.

La sencillez se combina con la mansedumbre de espíritu, que impide a la persona ser víctima de reacciones instintivas. El dominio propio exige una atención interior y una vigilancia que se resumen en la virtud de la mortificación.

La virtud síntesis que resume todas las disposiciones del alma es el celo, que consiste en llevar a las personas a experimentar la caridad entendida como encuentro con el Otro y con los demás.

¿Y NOSOTROS?

Nosotros somos las piedras vivas y preciosas a quienes se ha confiado la misión de dar luz y belleza al templo de la humanidad siguiendo el estilo, la espiritualidad de Vicente de Paúl. Vicente fue iluminado por el Espíritu de Dios... El Espíritu que iluminó y animó al Fundador se difunde en toda la Familia Vicenciana: ¡la semilla se convierte en árbol! Es el don generoso del Espíritu, que pide ser "vivido" (realidad dinámica), "custodiado" (no somos sus dueños), "profundizado" y "desarrollado" (encarnación en la historia). La medida de la dimensión carismática auténtica no es el narcisismo, sino la extroversión eclesial, la pro-existencia del carisma, su humilde servicio al Reino y su ofrecimiento a la Iglesia para colaborar en su misión universal.

P. Salvatore Fari, CM



Paseo virtual por el antiguo San Lázaro

Estimados cohermanos: vamos a realizar el paseo vicentino más pedido cuando los miembros de la Congregación de la Misión Llegan a París. Dicen: ¡Queremos conocer el antiguo San Lázaro! Bien, su pedido es una orden. Como esta zona es muy extensa la dividiré en tres artículos.

Comencemos señalando que tanto nos identificó esta casa, que por extensión se llamaba Lazaristas a todos los sacerdotes y hermanos de la Congregación de la Misión. Nombre que se sigue utilizando especialmente entre los países francoparlantes. Hablando del nombre, ¿A qué Lázaro hace referencia? Los leprosarios o lazaretos se vinculaban con la parábola de Lázaro (Lucas 16, 19-31). Se suponía que el pobre Lázaro, por sus llagas y úlceras, era leproso. Pero el Lázaro de nuestra casa es otro. Se refiere al hermano de María y Marta, vuelto a la vida por Jesús (Juan 11, 1-43). De hecho, éste era el que figuraba en el escudo de la Casa Madre. Es por eso que Vicente de Paúl dice nuestra casa debía ser un lugar de resurrección, haciendo referencia a los notables cambios que la actividad de los retiros producía. Digamos, nuestra casa debía ser como una nueva Betania.

EL LUGAR. San Lázaro era una finca muy antigua, que ya existía en el siglo VI. La propiedad de San Lázaro tenía un total de 32 ha. Más adelante, el padre Jolly, tercer Superior General, compró 20 hectáreas más. El total sumaba 52 ha. Nuestra Casa Madre llegó a ser la mayor propiedad eclesiástica de París. No era la más rica, pero sí la más extensa.

Vicente de Paúl vivió aquí desde 1632 hasta su muerte el 27 de septiembre de 1660. En vida de Vicente de Paúl esta casa era: Casa Madre de la Congregación; Casa Provincial de Francia; Casa de formación de los misioneros; Seminario interno; Seminario con clases de filosofía y teología de nuestros estudiantes; Sede de los misioneros que trabajaban en el campo; Productora de bienes para mantener a la comunidad y además financiar obras pastorales y sociales. Además, tenía apostolado con los externos: 1. Retiros a ordenandos (más de 12.000 personas entre 1632 y 1660). 2. Retiros de clérigos y seglares (más de 20.000 personas en 20 años). 3. Se reunía la Conferencias de los Martes para el clero diocesano. 4. Lugar de atención a los refugiados en tiempo de guerra. 5. Lugar de asistencia a las víctimas del hambre. 6. Se atendía a los pobres del barrio. 6. No era leprosario pero alojaba a algunos enfermos psiquiátricos y algunos detenidos de familias pudientes. Como vemos, se sostenían hermosas obras bellamente ejecutadas. Y que al meditar sobre estas actividades vivamos siempre para amar y nunca para odiar.

¿Cómo continuó San Lázaro luego de la muerte san Vicente de Paúl? Prosiguió siendo, en líneas generales, lo que era desde la época de su fundador: Casa Madre de la Congregación de la Misión, así como una buena base económica para el servicio material y espiritual de los pobres. Todo esto lo fue hasta 1792. No olvidemos el misterioso asalto popular sufrido la mañana del 13 de julio de 1789. El lugar fue saqueado y deshecho por una multitud caótica. Iban en busca de comida, vino y armas (esto último sólo existía en su imaginación) y de paso se robaron todo: puertas, ventanas, cuadros, libros, documentos, reliquias, medicinas, queso, dinero, etc.



Un asaltante bebió tanto que murió ahogado al caerse dentro de un barril de vino de la casa (hay que beber con moderación). Eso sí, no robaron ni rompieron los crucifijos de más de las 600 habitaciones. Los misioneros, dejaron el lugar, salvándose de que los mataran o torturaran. Unos 100 misioneros volvieron. En 1790 la Casa paso a ser propiedad del Gobierno. El 1 de septiembre de 1792, llegó la orden del Estado de abandonar el Edificio. Desde esa época perdimos para siempre a San Lázaro. ¿En qué se transformó la Casa Madre? Fue una enorme cárcel revolucionaria a partir de 1794. Quedó por años como prisión. En un momento dado (posiblemente 1825), se la transformó en cárcel de mujeres hasta 1932. Como muchas presas eran prostitutas y varias tenían enfermedades venéreas, se hizo al lado un hospital de enfermedades sexuales y hospital general para las reclusas. Con el tiempo se amplió de hospital de enfermedades venéreas a hospital generalista abierto al barrio. Una curiosidad, Mata Hari estuvo presa aquí en 1917. Aunque luego fue fusilada en otro lado. San Lázaro fue cerrado como cárcel en 1932. Al año siguiente, demolida en su mayor parte. Siguió como hospital hasta el año 2000. Ese año, se transformó en la Mediateca Françoise Sagan.

¿QUE VER? Caminemos por el lugar. ¿Del San Lázaro de antes de la revolución que queda? La verdad.... Prácticamente nada. Lo lamento. La antigua Iglesia era bonita. En ese templo fue enterrado Vicente de Paúl. Beatificado en 1730, su cuerpo se presentaba acostado, en una urna dorada, con el lado delantero de cristal. Estaba encima del altar lateral dedicado a san Lázaro. En esta iglesia había una docena de cuadros pintados a raíz de su canonización. Muchos obispos fueron consagrados en esta Iglesia, en tiempo de Vicente de Paúl y posteriormente. Hoy sólo podemos ubicar el espacio, estaba a la derecha de la actual plaza Alban Satrange.

Digno de verse es el Mural de San Vicente ejecutado en 1988. Es obra del pintor Yvaral Vasarely (1934-2002), financiado por el Distrito X de París. Por efecto del sol, hoy está bastante desteñido. Está a la izquierda de la plaza.

Los edificios que ocuparon Vicente de Paúl y sus misioneros se ubicaban en la mencionada plaza Alban Satrange, construida en 1964. La plaza fue renovada en el año 2021. Es frecuente encontrar bastante gente en la plaza, muchas hablando a los gritos. Así que para una visita provechosa, lo mejor es ir cerquita del guía. Vayamos al otro extremo de la plaza. Observemos el monumento a san Vicente, es un pedestal de granito gris con un medallón de bronce (copia del acuñado el año 1960 para el tricentenario de su muerte). Fue inaugurado el 20 de junio de 1974. Su texto dice "Tengo pena de su pena". La frase está tomada de una carta dirigida a santa Luisa. Pero ese texto, más que a las penas de Luisa de Marillac, se lo quiere aplicar a los mares de lágrimas que salen del mundo de los pobres. El monumento incluye los años del Señor Vicente: 1581-1660.

El escudo de San Lázaro, que se remonta al siglo XIII, fue colocado encima de la antigua capilla del hospital. Del escudo queda sólo una parte. La ex capilla será transformada en anfiteatro. Sobre el muro del ex templo hay una Placa: Recuerda la presencia y acción social de Vicente de Paúl. Por el costado entramos al bello jardín de la Mediateca Françoise Sagan. El jardín se llama, justamente, Saint Lazare. Me hice socio de la mediateca y es un lugar digno que fomenta la cultura del barrio. Entremos y visitemos su planta baja (podemos ir al baño), luego subamos sus tres pisos. Podemos mirar libros, revistas, escuchar música o ver videos. Desde el tercer piso podemos mirar la Gare du Nord (estación de los ferrocarriles del norte) la cual era parte de la finca.



Al costado de la mediateca, hay otro jardín con juegos de niños. Antes de la revolución era la entrada a la granja. Allí también estaba un pozo que daba una excelente agua, que consumían los cohermanos. De todo eso, ya no queda nada... como dice la canción.

Vayamos hasta el 94-114, Rue de Faubourg San Dionisio. Esta era la Antigua Casa Madre de las Hijas de la Caridad (1641-1792) En la actualidad no quedan ni las migas de dicha Casa. Veremos simplemente una manzana con diversos edificios. Las hermanas pagaban al principio una renta a los Lazaristas, pero llegaron a ser propietarias desde el 1 de abril de 1653. La venta fue prácticamente un regalo de hermanos. Ah! Es famosa la anécdota de cuando se hundió un techo de la casa el 7 de junio de 1642. Escaparon indemnes Luisa de Marillac y las hermanas. Lo vieron como una señal providencial del amor de Dios por la Compañía. Aquí murió santa Luisa el 15 de marzo de 1660. Un detalle, había una imagen de María del siglo XIV, que ornamentó una puerta de París, cuando todavía tenía murallas. Derribada esta puerta, se hizo donación de la estatua a las Hijas de la Caridad en 1681. La colocaron en el jardín de la casa. La imagen era conocida como Nuestra Señora de las Misiones. Llegada la Revolución, la imagen fue robada. Con el transcurso del tiempo volvió a las Hijas de la Caridad. Actualmente está en la cripta de la actual Casa-Madre de ellas.

No podemos finalizar el paseo sin pasar por la antigua Feria de San Lázaro. Caminamos 110 metros por el Bd de Magenta. Nos detenemos en el 85 Bd de Magenta. Era una antigua edificación. Además de venta de comestibles, había representaciones escénicas, juegos y competiciones. La Congregación fue propietaria de la feria hasta la Revolución. En este mismo lugar hoy funciona un mercado público: el Mercado de San Quintín, construido en 1866 y situado al oeste del Bulevar Magenta.

Listo Calisto, hemos terminado la visita del antiguo San Lázaro. Nos quedaremos por el barrio, ya que debemos hacer dos paseos más.

P. Andrés Motto, CM



Visita del Superior General, P. Tomaž Mavrič, a Eritrea

Bendito el que viene en el nombre del Señor

Nosotros, la Familia Vicentina de Eritrea, tuvimos el privilegio de recibir la visita del Superior General, Padre Tomaž Mavrič, del 11 al 27 de septiembre de 2024. Durante estos días maravillosos, experimentamos la presencia del representante de San Vicente de Paúl entre nosotros.

El 11 de septiembre, para el pueblo de Eritrea y Etiopía, marca el inicio del año nuevo y corresponde a nuestro 1 de septiembre de 2017; este primer día del año está dedicado a la fiesta de San Juan Bautista. Menciono esto solo para recordarles que en Eritrea y Etiopía usamos el calendario juliano en lugar del calendario gregoriano. Fue una gracia especial para nosotros recibir esta visita en el primer día del año.

El Superior General llegó el miércoles 11 de septiembre por la mañana, a las 7:15 am, al aeropuerto de Asmara. A las 8:30 am llegó a la Casa Provincial y a la Parroquia de la Medalla Milagrosa. Los feligreses lo recibieron de forma solemne, con cantos y bailes; fue una recepción maravillosa. El Superior General agradeció a los feligreses por la cálida bienvenida, y luego fue recibido por los cohermanos, las Hijas de la Caridad y otros miembros laicos de la Familia Vicentina y jóvenes. Tras un breve descanso, a las 11:30 am se reunió con el Arzobispo de la diócesis de Asmara, Abune Mengestab Tesfamariam.

A la 1 pm almorzamos juntos, padres y hermanas, en la Casa Provincial de la C.M., en honor al Superior General. Después del almuerzo, lo dejamos descansar, ya que lo necesitaba tras su largo viaje.

Al día siguiente, el jueves 12 de septiembre, celebramos una misa en la Casa Provincial de las Hijas de la Caridad, y ese día lo dedicó a pasar tiempo con las hermanas; almorzamos juntos. Por la tarde, a las 5 pm, se reunió con la familia laica vicentina en el salón parroquial de la Medalla Milagrosa. Este grupo incluía la Juventud Mariana Vicentina, la Sociedad de San Vicente de Paúl, las asociaciones de San Justino y el Beato GhebreMichael, y la Providencia Divina de Hebo.

El viernes 13 de septiembre, hubo reuniones, encuentros, misa y almuerzo con todos los cohermanos de la provincia de San Justino de Jacobis. Compartimos nuestras experiencias con el Superior General, y fue un día enriquecedor. Los cohermanos y el Superior General estaban emocionados de conocerse y charlar.

El sábado 14 de septiembre nos quedamos en la Casa Provincial porque nuestros permisos de circulación aún no estaban listos; debido a los días festivos, las oficinas no abrieron el 11 y 12 de septiembre. En Eritrea, los extranjeros, además de su visa, necesitan un permiso especial para circular fuera de la capital.

El domingo 15 de septiembre tuvimos misa y almuerzo con los novicios de las Hijas de la Caridad y visitamos las comunidades de las Hijas de la Caridad en Asmara.

El lunes 16 de septiembre iniciamos el recorrido hacia algunas comunidades fuera de la capital, Asmara. Así que a las 6:30 am partimos hacia la ciudad de Dekemhare, donde están presentes la C.M., las Hijas de la Caridad y otros miembros laicos de la Familia Vicentina. La recepción en Dekemhare fue impresionante, ya que tan pronto como llegó, lo vistieron como a San Justino de Jacobis. Celebramos la misa, almorzamos y tomamos café tradicional en la comunidad de las Hijas de la Caridad junto con la Familia Vicentina. Por la noche, cenamos juntos, padres y hermanas, en la comunidad de los padres, donde también pasó la noche.

Al día siguiente, el 17 de septiembre, celebramos una misa en la parroquia en nuestro rito oriental ge'ez, en la parroquia de Nuestra Señora Madre de la Misericordia (Kidane Mehret). Durante la misa, el Superior General bautizó a un bebé con el nombre Tomás, lo cual fue un momento muy especial y emotivo. Después del desayuno, el padre tuvo una reunión con los cohermanos de la comunidad de la C.M. que trabajan en Dekemhare.



El martes 17 de septiembre, a las 11 am, partimos hacia Segheneiti. Allí nos encontramos con el obispo de Segheneiti y almorzamos con él tras su invitación. Por la tarde partimos hacia Tekelabi, una de nuestras comunidades de la C.M., donde nos recibieron con cantos y danzas. Por la noche, cenamos con los religiosos de la zona, y el padre pasó la noche en Tekelabi. Por la mañana, realizamos la oración matutina y el desayuno, y el padre se reunió y charló con los cohermanos de la comunidad.

El miércoles 18 de septiembre, a las 9 am, partimos hacia Halay. Halay es un lugar histórico para San Justino de Jacobis, ya que fue su residencia de 1850 a 1860, hasta su muerte. Desde Halay, predicó en Hebo y sus alrededores. En Halay se encuentran su capilla original y algunas reliquias, como sus vestimentas, sandalias y otros objetos. Al llegar, recibimos una cálida y asombrosa recepción organizada por los aldeanos y el párroco. Celebramos una misa en la capilla de San Justino y almorzamos, comida preparada por la parroquia, los aldeanos, la Juventud Mariana Vicentina y las Hijas de la Caridad. Al final, la gente le dio al Superior General un regalo de una oveja viva. Desde Halay fuimos a Awhine, donde hay una comunidad de las Hijas de la Caridad.

En la tarde del 18 de septiembre llegamos a Hebo, dos horas tarde respecto al horario previsto, donde descansa el cuerpo de San Justino de Jacobis. Las personas habían estado esperando por nosotros durante dos horas. Finalmente llegamos cuando ya estaba oscuro, pero nos recibieron de manera maravillosa. Fue algo grandioso. Y por la mañana, junto con los padres y hermanas, celebramos misa en el altar de San Justino. Fue increíble y emotivo. Para muchos extranjeros no es fácil llegar hasta lugares como Hebo, algo alejados de las carreteras y centros principales.

El jueves y viernes, el padre oró y visitó las obras en Hebo. Visitó y pasó tiempo en el orfanato, incluso alimentando a algunos de los bebés. Levantó a algunos, que disfrutaban y otros que también lloraban. Fue maravilloso para él y para los bebés. La C.M., en colaboración con las Hijas de la Caridad, ha dirigido este orfanato durante 75 años, celebrando ahora nuestro jubileo de diamante. Hasta hace dos años, en Hebo teníamos otras actividades como una escuela y una clínica, pero estas fueron asumidas por el gobierno. El viernes por la mañana, el padre celebró misa, se reunió y conversó con la familia vicentina en Hebo y en las aldeas cercanas.

El sábado fue la víspera del gran jubileo de diamante. Por la mañana, el consejo parroquial, junto con el representante de Hebo, le presentó al Padre General un buey. Fue una muestra de su amor y respeto. Y por la tarde o noche, el padre participó en las vísperas de oración con cantos y rezos litúrgicos, después de lo cual tuvimos una cena en común.

El domingo 22 de septiembre fue la celebración del jubileo de diamante. Fue una gran celebración con invitados especiales y superiores mayores. Fue asombroso. Después de la misa, los participantes fueron al salón parroquial para un banquete y algunas presentaciones del programa de jubileo.

El domingo por la tarde, el Padre General regresó a Asmara. Durante una semana no tuvo contacto con el mundo porque no había internet en los lugares que estaba visitando.

Lunedì 23 settembre, al mattino, si trovava nella casa provinciale per riposare o per fare un po' di corrispondenza. Ma nel pomeriggio ci siamo recati a Shariki, una delle nostre comunità C.M. in direzione nord di Asmara, a circa 90 km. L'accoglienza e la cultura erano diverse con la gente di Bilen. L'accoglienza è stata straordinaria, con canti e balli. Abbiamo dormito nella casa della comunità. Il martedì mattina alle 7 ci siamo recati a Keren, una grande città dopo Asmara, dove siamo stati accolti in uno stile culturale e tradizionale dai parrocchiani della Santissima Trinità, dalla F.C. e dai giovani mariani. Poi ci siamo recati al santuario di Nostra Signora della Medaglia Miracolosa, dove un tempo apparteneva alle Figlie della Carità nel 1895. Lì abbiamo celebrato la nostra messa di pellegrinaggio a Nostra Signora della Medaglia Miracolosa. Dopo la messa siamo andati a incontrare e salutare il vescovo di Keren, che ci ha ricevuto cordialmente. Alle 13.00 abbiamo pranzato, preso il tradizionale caffè e ballato nella comunità delle Figlie. Nel frattempo, papà ha avuto il tempo di incontrare le Figlie che lavorano intorno a Keren, provenienti da altre 4 comunità. Alle 16.30 eravamo in direzione di Asmara, dove arrivammo alle 18.30.

El miércoles 25, a las 9 am, el padre se reunió con los miembros del consejo de la C.M. y las Hijas de la Caridad juntos, y a las 11 am se reunió con los miembros del consejo de la C.M. por separado. Fue muy enriquecedor. El jueves 26 de septiembre, a las 10:30 am, tuvimos una misa y celebración de la hermana Letegebriel Tesfagabir, una Hija de la Caridad que celebraba su jubileo de oro, 50 años de vocación. A continuación, hubo un almuerzo y entretenimiento en su honor. Por la tarde, después de las 3:30 pm, tuvimos la oración litúrgica vespertina para la fiesta de San Vicente de Paúl, que duró aproximadamente tres horas, en la cual el Superior General participó durante una hora. Luego siguió la cena con padres, hermanas, estudiantes y otros participantes. El padre celebró la misa para la fiesta de San Vicente la víspera, a las 5:45 pm, en privado acompañado de dos cohermanos, ya que no pudo participar en la misa del 27 de septiembre, dado que su vuelo a Londres era temprano y debía salir de la casa a las 5 am.

P. Abba Hagos Tewolde C.M.



Visita de oficio a la Provincia de Nigeria



Realicé la visita de oficio a la Provincia de Nigeria, del 17 de agosto al 24 de septiembre de 2024. Una visita que fue bien organizada por el Padre Cletus BEALEMABARI KPALAP, Visitador de la Provincia. Agradezco de todo corazón al Visitador y a todos los cohermanos de la Provincia de Nigeria por su cálida y fraterna acogida. A pesar de la gran inseguridad que reina en el país y del avanzado estado de deterioro de algunas carreteras, tuve la oportunidad de encontrarme individualmente con los cohermanos. Allí donde el acceso a las comunidades era difícil debido al estado de las vías, los cohermanos no dudaron en desplazarse para venir a mi encuentro. Los intercambios se realizaron en un clima de apertura, espontaneidad y gran fraternidad.

Los cohermanos trabajan principalmente en las parroquias. Cuentan con tres centros de retiro y se dedican a la educación de la juventud, especialmente en escuelas. Un cohermano es capellán católico nacional en el servicio correccional en Abuya. Algunos cohermanos trabajan en los seminarios. Para su autofinanciamiento, la Provincia está construyendo una escuela. Se están realizando numerosas obras de construcción en Ikot Ekpene (filosofado) y en Ogobia, en el Seminario Interno.

Del 28 de agosto al 3 de septiembre de 2024, fieles a la tradición de la Provincia, todos nuestros seminaristas se reunieron en Ogobia, donde se encuentra el Seminario Interno, para un tiempo de conocimiento mutuo, de intercambio y de reflexión común. Durante cuatro días, participé con el Visitador en esta experiencia rica y alentadora. Había un total de 101 seminaristas, entre ellos 10 novicios, 41 filósofos, 13 que acababan de pasar un año de pastoral, 3 en probation, 27 teólogos y 7 diáconos. Damos gracias por el florecimiento de vocaciones en esta provincia.

El viernes 13 de septiembre de 2024, 7 cohermanos diáconos fueron ordenados sacerdotes en la Parroquia Nuestra Señora de Lourdes de Maryland, en Enugu, por la imposición de manos de Monseñor Isaac BUNDEPUUN DUGU, obispo de Katsina-Ala. Damos gracias al Señor por este don en la Congregación de la Misión.

La Asamblea Provincial tuvo lugar en Emene Enugu, del 17 al 21 de septiembre, con el tema: "Revitalizar nuestra identidad: Hacia el liderazgo, seguimiento y corresponsabilidad en la CM". Los cohermanos también tuvieron la oportunidad de revisar algunos artículos de sus Normas Provinciales. Al concluir esta Asamblea Provincial, los cohermanos Cletus KPALAP y Jacob UGWOKÉ celebraron con nosotros todos en la Parroquia Nuestra Señora de Lourdes de Maryland, en Enugu, su jubileo de 25 años de ordenación sacerdotal. Al término de mi visita, me encontré individualmente con los formadores del Seminario Teológico Vicentino de Enugu. Para una colaboración más eficaz entre el Teologado de la CM de Enugu y la Provincia de Nigeria, también se llevó a cabo una reunión entre los formadores, el Padre Cletus KPALAP, Visitador de la Provincia, y yo. En el Año Académico 2024-2025, el Seminario Teológico Vicentino de Enugu estará compuesto por 67 estudiantes de 10 nacionalidades y 4 formadores.

El 26 de septiembre de 2024, regresé a Roma. Del 29 de septiembre al 1 de octubre de 2024, tengo una reunión con la comisión constituida por el Padre Superior General para preparar el encuentro de los Visitadores que se llevará a cabo en París, del 2 al 11 de mayo de 2025. Justo después de esta reunión, del 2 al 5 de octubre de 2024, tendré una reunión con la comisión para reactivar los trabajos con vistas a la redacción de una Guía Práctica de la Comunidad local.

P. Dominique IYOLO, CM



Visita del Asistente General, P. Gregorio Jr. Bañaga, CM a la Provincia de Indonesia Del 12 de agosto al 28 de septiembre de 2024

Del 2 al 28 de septiembre de 2024, el Asistente General para Asia Pacífico, P. Gregorio Jr. Bañaga, CM, visitó la CM de la Provincia de Indonesia. Esta visita se llevó a cabo a través de comunicación personal con cada cohermano y visitando las obras de la CM en todas las casas. En cuanto a membresía, Indonesia cuenta con 99 sacerdotes y 1 hermano, distribuidos en 12 casas en toda Indonesia y Papúa Nueva Guinea. En esta ocasión, el P. Greg Bañaga, CM, visitó todas las casas excepto la de Papúa Nueva Guinea. Las casas visitadas fueron Surabaya 1, 2, 3, Prigen-Pandaan, Malang, Kediri-Blitar, Bojonegoro-Magetan, Yakarta, Kalimantan Occidental, Kalimantan Oriental y Papúa Occidental. Antes de llevar a cabo esta visita, también fue el guía de retiro para todos los cohermanos, que tuvo lugar del 12 al 23 de agosto de 2024 en la Casa de Retiro de Griya Samadhi Vinsensus, con el tema "Vivir los Votos de la CM".

Algunos puntos importantes de esta visita fueron comunicados por él en la reunión con todos los cohermanos el 27 de septiembre de 2024, a saber:

1. La CM de Indonesia es una provincia con un gran número de miembros. La edad promedio de los miembros es aún relativamente joven. Este número considerable puede ser una oportunidad para desarrollar obras tanto en la provincia como en misiones internacionales. Muchas de las obras están destinadas a responder a las necesidades de los pobres en Indonesia.

2. La participación de los jóvenes en el trabajo de la provincia indonesia es extraordinaria. Los jóvenes se reflejan en los datos de cohermanos y voluntarios, incluidas las familias vicentinas como la Juventud Mariana Vicentina (YMV), la SSVP y los jóvenes en las parroquias de la CM. Tener una buena formación para los jóvenes desarrolla considerablemente la espiritualidad vicentina en ellos. La formación de los jóvenes también incluye a los seminaristas, quienes representan el distintivo de la congregación para la formación de futuros sacerdotes. Este entusiasmo de los jóvenes debe ser protegido y cultivado para que los valores vicentinos estén verdaderamente arraigados y animen el crecimiento personal de cada joven.

3. La Familia Vicentina en Indonesia se compone de 14 grupos religiosos y 7 grupos laicos. La cooperación entre las familias vicentinas continúa siendo cuidada para que la espiritualidad vicentina impregne cada vez más el espíritu de servicio en toda la familia vicentina. La formación para todos los miembros vicentinos mediante reuniones regulares según los niveles de edad es algo positivo, de modo que todos los miembros se complementen e inspiren mutuamente en sus respectivas características de servicio.

4. Los medios sociales de la CM en Indonesia, como el canal de YouTube YakobisTV, Instagram (@iamcm_indo), Facebook y el sitio web (<https://cm-indonesia.org/>), son adecuados para desarrollarse como medio de promoción y presentación de la CM a los usuarios de redes sociales. Con estos medios, se espera también que haya cada vez más nuevas vocaciones para la CM Indonesia.

5. Muchos grupos laicos o personas laicas apoyan económicamente la obra misionera de la CM en Indonesia. Sus contribuciones son de gran ayuda para las obras de caridad. Están involucrados en la misión de la iglesia, especialmente en lugares difíciles.

En Indonesia, el P. Greg Bañaga, CM, también celebró la fiesta de San Vicente de Paúl y agradeció por el 60º aniversario de la llegada de los misioneros italianos de la CM a Indonesia, en la Iglesia de la Natividad de la Virgen María, Surabaya. En su discurso, recordó a todos los vicentinos que existen dos formas de expresar gratitud por el ejemplo de San Vicente; la primera es celebrar su festividad, honrándolo con oraciones e invocando sus intenciones mediante su intercesión; la segunda es imitar la vida de San Vicente. San Vicente es un modelo e inspiración de santidad de vida. En las reflexiones sobre la santidad, San Vicente nos recuerda que Dios viene en los pobres. El encuentro con los pobres es un encuentro directo con el Dios invisible que se hace visible. Detrás del rostro de los pobres, Dios está presente, de modo que los pobres son un sacramento de Dios. San Vicente dijo una vez: "100 veces vas con los pobres, 100 veces te encuentras con Cristo". Ser vicentino no es un título, sino un desafío a ser como San Vicente.

Esta visita fue recibida con gran calidez por los cohermanos de la CM de Indonesia. Los cohermanos fueron fortalecidos para trabajar por los pobres y obtuvieron perspectivas renovadas. Las diversas oportunidades pueden convertirse en un oasis en medio de los desafíos actuales en Indonesia. Al final, queremos agradecer al P. Greg Bañaga, CM, por su visita. Tras completar su visita en Indonesia, regresó a Roma el 28 de septiembre de 2024.

P. Habel Melki Makarius, CM



Una Alegre Celebración de Fe

En un día histórico, el 13 de septiembre de 2024, la Provincia de la Congregación de la Misión en Nigeria fue testigo de un importante evento en la vida de siete cohermanos y diáconos que fueron elevados al orden del Sagrado Sacerdocio. La ceremonia sagrada tuvo lugar en la Iglesia Católica Nuestra Señora de Lourdes, Maryland, Estado de Enugu, y fue presidida por Su Excelencia, Monseñor Isaac Bundepuun DUGU, Obispo de la Diócesis de Katsina-Ala, Estado de Benue, Nigeria.

Los nuevos sacerdotes ordenados son:

- Rev. P. Omamogho Eugene, CM
- Rev. P. Okoye Anthony, CM
- Rev. P. Ahumibe Uchechukwu, CM
- Rev. P. Anyanwu Henry, CM
- Rev. P. Akhigbemidu Collins, CM
- Rev. P. Ibeabuchi Pius, CM
- Rev. P. Nweze Israel, CM

La ceremonia de ordenación fue una celebración alegre, enriquecida con la presencia de distinguidos invitados, incluido nuestro Asistente Superior General, el Rev. P. Dominique Iyolo Iyombe, CM, y el Rev. P. Cletus Kpalap, CM, Provincial de la Provincia de Nigeria. La iglesia estaba llena de sacerdotes y hermanas que vinieron a presenciar este importante evento. También asistieron la comunidad católica, familiares y amigos de los nuevos sacerdotes ordenados, lo que añadió al ambiente festivo.

Esta ocasión trascendental marcó un paso significativo en la vida de estos cohermanos dedicados y en la Provincia de la Congregación de la Misión en Nigeria.

P. Anakwe Kingsley, CM



Reunión de seminaristas vicentinos con el Visitador de la Provincia de Nigeria.

28 de agosto – 3 de septiembre de 2024 (tercera edición)

Los seminaristas de la Provincia de Nigeria, durante las vacaciones largas, esperan con entusiasmo su reunión anual con su Superior Provincial. Esta es una experiencia enriquecedora, introducida por el actual Visitador de la Provincia de Nigeria, el Muy Rev. P. Cletus Kpalap, CM. Ofrece una gran oportunidad para que los seminaristas, tanto admitidos como incorporados, se conozcan a sí mismos, interactúen uno a uno con el Visitador y reciban cursos de actualización sobre los carismas y la misión vicentina. Originalmente, este programa comenzó como un encuentro anual entre los seminaristas de filosofía y los de teología, junto con sus respectivos formadores, durante unos días. Este encuentro, que ha sido una tradición de larga data, finalmente fue renombrado como "reunión" y se le dio la debida atención como una forma de mejorar la formación vicentina. Ahora, este programa es diseñado y organizado por el Director de Vocaciones de la provincia de Nigeria, para mantener a todos los miembros admitidos al tanto del espíritu de la Formación Vicentina, en el transcurso del cual se evalúa a los seminaristas, se intercambian y reciben comentarios, y se hacen proyecciones para el próximo año académico/formativo.



En 2022, todos los seminaristas de la provincia se reunieron en la Casa de Filosofía, en el Estado de Akwa Ibom, Nigeria. Se llevaron a cabo una serie de sesiones sobre formación vicentina, y el Visitador tuvo un encuentro individual con los estudiantes. En el segundo encuentro, el programa tuvo lugar en la Casa de Formación del Noviciado, en Ogobia, Estado de Benue, Nigeria, en el año 2023. Significativamente, el segundo encuentro incluyó la presencia en el Bon Propo de los Seminaristas. El encuentro de 2024 también se llevó a cabo en el Noviciado con todos los miembros admitidos, uniéndose en solidaridad siete miembros incorporados (diáconos de la Provincia) para honrar el nuevo Bon Propo de diez seminaristas. Contamos con la presencia de ciento un (101) seminaristas. Cinco sacerdotes vicentinos (P. Gabriel Ugwunwangwu CM, P. Leonard Akachukwu CM, P. Callistus Mede CM), el Director de Vocaciones, P. Celestine Ezenwa CM, y el Visitador, P. Cletus Kpalap, CM.

En resumen, la reunión de este año fue un gran éxito y se celebra anualmente, poco después de las obras apostólicas canónicas de los seminaristas. Este año contamos con la presencia del Asistente Superior General, P. Dominic Iyolo, CM, quien estaba en visita canónica a la Provincia de Nigeria, y el Obispo de la Diócesis de Otukpo, Muy Rev. Dr. Michael Apochi.

P. Celestine Ezenwa, CM
(Director de Vocaciones)

Como muchos en todo el mundo, los panameños enfrentan desafíos que requieren la intercesión de María

En Panamá, los problemas críticos giran en torno al acceso al agua, las operaciones mineras y la vivienda, todos los cuales están profundamente interconectados. La minería, que ha captado una atención significativa, amenaza con desplazar a las poblaciones más marginadas del país y contaminar su entorno.

"Estas son pequeñas capillas en lugares alejados", señala el P. John Carney, CM, enfatizando la vulnerabilidad de estas comunidades.

Además, existe un impulso por crear reservorios para agua potable y para las operaciones del canal, lo cual también corre el riesgo de desplazar a personas y resalta la limitada disponibilidad de recursos hídricos. En respuesta, varias comunidades y organizaciones religiosas, incluidos los vicentinos, se han unido para abogar por aquellos más afectados por estas crisis.

Un ejemplo de esta defensa colaborativa puede verse en la Carta Pastoral sobre Ecología Integral de la Conferencia Episcopal de los Obispos de Panamá. La carta introduce el concepto de "ecología integral", que busca restaurar el "equilibrio entre los seres humanos, los vecinos, la tierra y Dios" y enfatiza que la vida de las personas es más importante que la economía. Se puede leer en español o en el resumen en inglés de las Hermanas de la Misericordia, "Un Grito por la Tierra: Panamá y la Carta Pastoral sobre Ecología Integral".

Más allá de la defensa, el P. Carney dijo que los sacerdotes en Panamá están enfocados principalmente en el ministerio juvenil, la caridad y en ser delegados de la Palabra.



De la Segreteria Generale

NOMINACIONES

COLICHÓN VEGA Félix Edgardo	04/09/2024	Director HC Perú
PLASCENCIA CASILLAS José de Jesús	04/09/2024	Director HC México
PUTHENTHAYIL Francis	04/09/2024	Director HC North India
BÓSIO Clístenes Natal	04/09/2024	Director HC Recife (Reconfirmado)
MOLINA ROBALINO Guido	04/09/2024	Director HC Ecuador (Reconfirmado)

ORDINACIONES

GÓMEZ GÓMEZ Marvin Antonio	Sac	AMC	07/09/2024
AHUMIBE Uchechukwu Iheanacho	Sac	NIG	13/09/2024
AKHIGBEMIDU Collins Osemekhian	Sac	NIG	13/09/2024
ANYANWU Henry Obinna	Sac	NIG	13/09/2024
IBEABUCHI Pius Ezenwa	Sac	NIG	13/09/2024
NWEZE Israel Azubuike	Sac	NIG	13/09/2024
OKOYE Anthony Tochukwu	Sac	NIG	13/09/2024
OMAMOGHO Eugene Aghogho	Sac	NIG	13/09/2024

EPISCOPATES

GETAHUN Fanta Shikune (AET)	Ep	Vic. Apost. Nekemte	22/09/2024
-----------------------------	----	------------------------	------------

NECROLOGIUM

Nomen	Cond.	Dies ob.	Prov.	Aet.	Voc.
TEWOLDEBERHAN Kidanemariam	Sac	05/04/2024	SJJ	70	45
LAUTISSIER Claude	Sac	15/09/2024	FRA	92	73

Síguenos en nuestras Redes Sociales



@CONGREGATIOMISSIONIS



@SUPERIORGENERALCM



@CONGREGATIOMISSIONIS



@JUBILEUM400CM



@CMISSIONIS



@CONGREGATIOMISSIONIS



CONGREGATIO MISSIONIS



NUNTIA@CMGLOBAL.ORG



WWW.CONGREAGTIOMISSIONIS.ORG